



Rennes, le 28 février 2023

**INFORMATIONS AUX ADHERENTS FDSEA/JA, ELEVEURS DE PORCS :  
INQUIETUDE POUR LES ELEVEURS FACE AU DECROCHAGE DU PRIX COOPERL**

Face à la pénurie de porcs à destination des abattoirs (**baisse de 5 %** des volumes abattus dans la zone UINPORC Ouest depuis le début de l'année), le prix du cadran affiche pour la 5<sup>ème</sup> fois sur les 8 premières semaines de l'année 2023 la hausse maximale permise par la convention de marché.

La cotation MPB s'est établie à 2,256 €/kg de carcasse ce lundi 27 février. Sur les autres places européennes, la tendance est la même avec une baisse des abattages européens de l'ordre de 6 % et des prix en hausse.

Dans ce marché pourtant porteur, nous constatons, malheureusement, le décrochage du prix COOPERL qui accuse un retard de 10 centimes sur la cotation MPB (sans tenir compte des plus et moins-values), au détriment des éleveurs.

Nous sommes triplement inquiets de cette situation :

- Tout d'abord, inquiets pour les éleveurs adhérents COOPERL qui, avec un tel décalage, auront plus de mal à maintenir la pérennité de leur activité et transmettre leur élevage.

En effet, le « manque à gagner » de cette différence s'élève à 1 900 € par camion de 200 cochons.

- Inquiets, ensuite, pour les outils collectifs construits par nos aînés (MPB et UNIPORC notamment) qui garantissent l'équité de traitement entre les éleveurs.
- Inquiets, enfin, pour l'ensemble de la filière, face à une stratégie de baisse de prix alors que tous les acteurs subissent une inflation de leurs charges sans précédent.

Syndicalement, nous pensons que le maintien du niveau de production est indispensable à la souveraineté alimentaire et dépend de la capacité de TOUS les acteurs de la filière à contribuer au renouvellement des générations d'éleveurs et de salariés.

Mais nous nous interrogeons sur les stratégies qui consistent à maintenir un prix bas, décalé des tendances de marché, à des éleveurs qui, au contraire, ont besoin d'être rassurés et confortés.

Notre interrogation est d'autant plus vive que ce même acteur a décidé de quitter le MPB en 2015 en argumentant de l'absolue nécessité à rester connecté aux tendances de prix du marché européen.

Il est donc incompréhensible que ce même acteur entretienne aujourd'hui une déconnexion forte et mortifère entre le prix payé à ses adhérents et le prix de marché.

T. GUEGAN,  
Président de la section porcine FRSEA Bretagne.

S. LAMOUR,  
en charge du dossier « Porcs » JA Bretagne.